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淄博机动车保有量近百万，市民建言交通治理

激激活活城城市市微微循循环环 轨轨道道交交通通连连区区县县

本报记者 刘光斌

截至2014年12月31日，淄博市机动车保有量达到948400辆，5年时间增加了30多万辆，增长了33%，且多数为汽车。早晚高峰
时段交通拥堵已成为影响市民生活的一大问题。本报《市长，我想对你说》栏目开设两天来的热线中，对城市治堵建言言献策的
占了很大一部分。打通城市微循环、重新规划公交线路、建设区县间轨道交通……市民提出了不少建议。

“现在出行，最强烈的感受
就是车太多，尤其碰见上上下班
高峰期，在城区的一些路段和路
口，走走停停，让人心里堵得
慌。”市民张亦伦(化名)拨打本
报两会热线时说。张亦伦说，有
一次在张店西二路上，从共青团
西路路口到人民西路路口1里多
路，走了近20分钟。张亦伦说，希
望淄博两会上能重视城市拥堵
问题，探讨一下解决的办法，让
市民出行更畅通。

还有很多拔打本报两会热
线的市民表达了和张亦伦同样
的看法和期待。

“淄博现在的发展方向是西
进北扩，但现在交通压力最繁重
的还是张店老城区。很多道路都
因为当初的设计，很难拓宽。在
这种情况下，拥阻就得靠一些附
加措施予以解决了。”市民杜立
明(化名)希望，今年淄博将推行
更多措施，对老城区的交通拥阻
状况予以改善。

市民经历：

西二路上1里多路走了20分钟

“在淄博，最拥堵的还算张
店，而其中金晶大道、柳泉路、共
青团路等地就是重灾区了。”市
民李中然(化名)认为，可以在一
些交通拥堵比较突出的地方，如
市中心医院，设置微循环。

所谓交通微循环，就是在人
员、车辆密集的商场、医院附近，
充分利用现有道路资源，经科学
规划、定向疏导等方式，形成环
形道路系统。李中然说，在市中
心医院附近经常出现拥阻，其原
因主要是因为茂业天地、银座、
王府井等商业区也聚集此地。

“在柳泉路和金晶大道之间，
靠近市中心医院，有两条南北走
向的通道，茂业路（茂业天地东侧

通道）和西二路。两条通道正好沟
通东西走向的共青团路和西二路
西六巷。倘若由相关部门出面，疏
通茂业路及西二路西六巷，将西
二路与茂业路变为单行路，其中
西二路只能向南走，茂业路只能
向北走。”李中然建议，可让西二
路、共青团路、茂业路及西二路西
六巷形成一个循环，分流共青团
路和柳泉路上的车流量。

针对淄博为集群式城市的
特点，有的市民也建议形成城市
公交大循环。“周村、张店、淄川、
博山等之间可以建设轨道交通，
充分利用现在现有的铁路线路，
把张博路上出行需求分到城际
快轨上。”市民郑军建议。

“由于路口正好有一个五里
桥银座购物广场，南西六路和北
西六路便无法直线相连。”市民
龚贝贝(化名)建议说，希望在该
路口增加一些电子导航屏，有效
制约该路口转弯不规律的现状。

“这个路口目前有一个信号
灯，因为不是常规的十字路口，
信号灯经常显示为黄色的警示
灯。人民西路上的车辆与西五路
上的车辆在路口互不相让，很容
易阻碍人民西路上车流的正常
通行。”龚贝贝说。”

也有市民建议在主干道增
设道路交通流量提示牌，“如，张
博路、淄川的般阳路、松龄东路
等主干道，增设道路交通流量提
示牌，清晰反映本路段的交通流
量，可提醒司机选择合适路段行
驶，减少道路压力，提高通行速
度。”市民童公权(化名)建议，可
充分借鉴其他地区的做法，以颜
色来区分交通流量情况，如“红
色”代表十分拥堵，“橙色”代表
比较拥堵，“黄色”代表比较顺
畅，“绿色”代表十分顺畅。

“其实，淄博地区的拥堵一
直存在，在上世纪，拥阻的主要
力量是自行车、摩托车，进入
2000年以后，则转变成为私家
车。公交出行的发展成为了滞
后的一环。”山东理工大学交通
与车辆工程学院教授王晓原是
今年淄博两会的政协委员，他
准备在会上提出重启淄博公交
规划，落实城市发展中“公交先
行”的原则。

王晓原介绍，淄博现行的
公交规划是2004年制定的，公
共交通虽然在10年里经过多次
变动，但整体规划却并未进行。

“在国内一些大城市，或者国
外，城市交通发展的可借鉴经

验便是大力发展公共交通。”
“其实，现在城区内有些公

交站点的设置还有待完善，比
如从市博物馆去往市政府，就
没有一条公交线路。”市民刘小
杰说，他的工作单位在人民西
路上，然而从家到单位，却没有
直达的公交车。

“所谓公交优先，便是在
现在的基础之上，充分考虑
到潜在的出行需求，以公交
形式予以代替。事实上，目前
淄博城区有很多市民有坐公
交出行的需求，如果不能改
善的话，他们只能参与到人
挤人、车挤车的交通高峰之
中。”王晓原说。

市民建议一：

在人车流聚集区域打通微循环

市民建议二：

主干道增设道路交通流量提示牌

重新规划淄博公交线路

出租车司机孙宝立对淄博的
交通拥堵感受较深，他说，每天7

时40分-8时30分，17时10分-18时
10分城区的主干道比较拥堵。

孙宝立说：“在我看来，一些
路口遇见红灯时，车辆不按规则
插队往往就让拥堵变得更厉害。
比如，说人民西路与西四路路口，
地上很明显地标着非机动车专用
道的标志。可有些司机为了图省
事，一遇见红灯，就驾车占了这条
道。这样一旦显示绿灯，占用非机
动车车道的私家车便会跟走正常
车道的车抢路，拥堵便在这种见
缝插针的情况下形成了。”

“要畅通淄博城区的交通，我
认为，首先要从强化遵守交通规则
出发，呼吁更多车友在高峰期不插
队、不乱停车开始，交通文明便是
这样体现出来的。”孙宝立说。

出租车司机 孙宝立：

行车遵守规则
可让道路更畅通

“针对城区多处拥堵严重区
域的智能交通改造，倘若顺利，今
年便可以正式运行了。”市交通警
察支队张店大队一位部门负责人
介绍，淄博已经开始了智能交通
系统的研发工作，该系统将通过
地磁采集，更精确地实时监控路
段交通状况，更准确地进行车道
以及信号灯调整。

“例如，我们可以根据分析结
果，在几处交通潮汐现象明显的
路段进行可变车道改造，也可以
据此优化信号灯配时。”

本报记者 刘光斌

智能交通改造

或在今年运行

专家观点

上下班高峰时，张店柳泉路与人民西路路口会出现交通拥堵。
本报记者 王鸿哲 摄
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▲出租车司机 孙宝立

冰冰点点专专家家激激光光脱脱毛毛仪仪
落落户户一一美美天天成成
全球首台男女分治真正无痛脱毛仪

毛发旺盛，已经不再
是女人的烦恼。腿毛、胸
毛、胳臂毛发，正在逐渐成
为男士们，尤其是一些商
务男士的困扰。现在，一台
可以男女分治的脱毛仪
器——— 冰点专家无痛永久
脱毛系统正式落户淄博一
美天成整形美容医院，为
男士们带来了福音，也为
女士们提供了一种更加有
效、科学并且舒适的脱毛
体验。

男性和女性的毛发
特 点 截 然 不 同 ，因 此 一
种脱毛模式并不适用于
不 同 性 别 的 脱 毛 。男 性

毛 发 主 要 集 中 在 胡 子 、
颈部、肩及背，这些部位
的毛发更粗、更密、生长
能 力 更 强 ，因 此 在 治 疗
时应选用更适合男士毛
发 特 点 的 治 疗 参 数 ，飞
顿冰点专家脱毛激光独
有 的 男 性 脱 毛 模 式 ，让
男性脱毛更舒适无痛。

女性脱毛的部位相对
男性更多，脱毛要求也更
高，除传统的四肢及腋下
脱毛外，还包括唇毛、指
毛、发际线等，这些部位的
毛发相对更软、颜色更浅，
所以女性脱毛更需要不同
治疗模式来配合不同部位

治疗。冰点专家无痛脱毛
激光拥有专门针对女性的
脱毛模式，可以使每位女
性都获得真正无痛、快速、
舒适的治疗体验。

飞顿冰点专家无痛脱
毛激光是以色列飞顿激光
公司汇集全球顶级研发
力量，为深受多余毛发困
扰的爱美人士设计的全
球最新一代激光脱毛设
备，凭借着超快速的脱毛
速度、超舒适的脱毛体验
及超高效的脱毛效果，成
为美国Aesthe t i c Maga-
zine杂志重磅推出的明星
脱毛激光仪器。
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